

Proyecto “Un día como hoy en la UANL”

En este 2023, al iniciar la Universidad Autónoma de Nuevo León el año de su aniversario 90 de fundación, el Centro de Documentación y Archivo Histórico comenzó a publicar la columna “Un día como hoy en la UANL”, para ofrecer fechas y acontecimientos que marcaron el pasado y marcan el presente, esperando que despertara interés y sobre todo, contribuyera a generar vínculos con el origen y pasado común universitario.

Las efemérides están ligadas a los hechos que forman parte de la historia y en ese sentido se trata de sumar al calendario fechas que evoquen acontecimientos que han tenido repercusión y cuya rememoración se considera importante en pos de tomar conciencia de que detrás de estas dos líneas del relato se esconden años de esfuerzo y trabajo por conseguir una Universidad como la que conocemos hoy.

El contenido de estas fechas no es exclusivo del ámbito universitario, como todo conocimiento, pertenece al patrimonio social y a la cultura. Si bien la enseñanza de la historia no puede resumirse a enseñar efemérides, recordar lo que ocurrió un día concreto posee un gran valor didáctico; la efeméride es un recurso muy utilizado y fuertemente instalado en el sistema educativo y de difusión para aproximar a cualquier persona a la historia y ayuda a despertar el interés por ella. Así que conjugar la efeméride con una red social como facebook pretende hacer extensivo a la comunidad en general los valores que encarnan esos acontecimientos y que cada persona identifique, en cada efeméride, una triple referencia: al pasado, al presente y al futuro.

Este ejercicio representa llevar a los lectores e interesados a un viaje al pasado donde se podrán consultar y conocer no solo los sucesos principales de los aspectos académicos, culturales, sociales, deportivos y políticos desde la fundación de la Máxima Casa de Estudios, fundamentales para la comprensión del proceso de desarrollo de la misma, con sus contradicciones inherentes, sino también la



importancia e impacto que ha tenido esta institución de educación superior en la comunidad.

Al mismo tiempo la elaboración de un calendario de efemérides contribuye a mantener vivo el recuerdo de hechos y de personas que están en peligro de caer en el olvido, sin pretender imponer una “anecdoticización” de los primeros ni la “sacralización” de los segundos. Aunque la limitación de espacio, propio de la red social, no permite una mayor contextualización, es una herramienta que ayuda a la memoria histórica y a la identidad.